

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**PAQUETE ECONÓMICO 2024: QUE CONTRIBUYA A SUPERAR POBREZA, EXIGE MARCELA GUERRA;  
SHCP: PERfila UN ESTADO DE BIENESTAR**

En tiempo y forma, se llevó a cabo entrega-recepción del proyecto de iniciativa de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal del próximo año.

Para el año de la sucesión presidencial, los últimos 10 meses de Andrés Manuel López Obrador como Presidente de la República -entrega el poder el primero de octubre de aquel año-, el gasto público que contempla la administración en esos meses, es de ¡9 billones de pesos!, en promedio.

Cual antecesores del PRI o del PAN, el final del político de Tabasco como titular del Poder Ejecutivo Federal, se caracteriza por dar prioridad a su estilo personal de gobernar.

Prioridad en proyectos emblemáticos -refinería en Tabasco, “Tren Maya” y obras de infraestructura en el Istmo de Tehuantepec, Oaxaca, Corredor Interoceánico- y política social, la joya clientelar del Presupuesto, pensiones para adultos mayores, jóvenes, mujeres, “sembrando vida”...

Un gastazo, para un fin de sexenio en 10 meses. El PEF que apruebe Cámara de Diputados y Ley de Ingresos que aprueben ambas Cámaras del Congreso, es para todo el año siguiente.

Lo anterior, hay que decirlo revela que la cacareada austeridad, no fue más que retórica electorera, de inicio del sexenio, máxime, cuando el despido de trabajadores al servicio del Estado, fue evidente en varias dependencias y empresas paraestatales.



Durante ceremonia republicana de viernes pasado por la tarde, encargado de finanzas nacionales - el responsable despacha en Palacio Nacional, parafraseando a ese gran Presidente, Luis Echeverría Álvarez-, el señor Rogelio Ramírez de la O, prolongó su discurso, en el cual, puso importancia a la política del régimen en materia económica, con matiz ideológico.

En la parte final de su mensaje, ponderó resultados en materia económica, como el sureste del país, donde Tabasco, Oaxaca, Chiapas, Quintana Roo, registraron “crecimiento acumulado”, y recordó lo que el Ejecutivo, promovió en materia de ingresos:

-“Al inicio de la administración, encontramos espacios de recaudación para aumentar los ingresos tributarios, tras lo cual, se llevaron a cabo cambios normativos, incluso a nivel constitucional. Para tal fin, mediante varias acciones, se mejoró el marco fiscal vigente, avanzando hacia un sistema tributario progresivo, que contribuye a combatir la concentración de la riqueza y con ello, la desigualdad social”.

-“Entres estas acciones destacan la eliminación de la compensación universal, la catalogación como delito grave del fraude fiscal y eliminación de condonaciones a grandes contribuyentes”.

-“Los efectos de estas medidas han demostrado que es posible incrementar los ingresos tributarios sin aumentar ni crear nuevos impuestos. Específicamente estimamos que en 2024, se consolidará una ganancia de carácter permanente de 1.7 puntos porcentuales del PIB”.

Cual si millones de mexicanos vivieran al estilo estadounidense o europeo, titular de Hacienda, calificó esencia del paquete económico 2024:

-“En términos generales, el instrumento de política fiscal que hoy presentamos a consideración de esta soberanía, busca dar continuidad a las acciones descritas anteriormente, con especial énfasis en la consolidación de un estado de bienestar”.



“Considero relevante comentar que la formulación del paquete toma en cuenta previsiones realistas sobre el comportamiento de la actividad económica y las principales variables fiscales y financieras”, añade.

Optimista, estiman en 2024, que la economía del país registre crecimiento en un rango de 2.5 a 3.5% real anual, “lo cual está sustentado en la fortaleza de factores domésticos como el consumo y el empleo, en conjunto con los altos niveles de inversión pública y privada”.

Aseguró ante presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo y el presidente en Junta de Coordinación Política, Jorge Romero Herrera, que en materia de finanzas públicas, “se da continuidad al ejercicio responsable de la política fiscal que permitirá que el saldo de la deuda pública se mantenga en un nivel sostenible en el contexto del cierre de la administración”.

En materia del PEF, Rogelio Ramírez, delineó que dan prioridad a la inversión social, conclusión de proyectos que impulsan la inversión física y la recuperación del poder adquisitivo del salario, así como salud, seguridad y educación, “para favorecer el bienestar económico y social. Lo anterior, bajo principios de austeridad, eficiencia y racionalidad en el gasto”.

A programas sociales electoreros, diría el Frente opositor, los últimos 10 meses de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, destinan más de 727 mil mdp. Estos son los principales beneficiarios: pensión a adultos mayores, para personas con discapacidad permanente, sembrando vida, Fertilizantes, Producción para el Bienestar, precios de garantía y fortalecimiento del sector educativo. Para fortalecer empleo y crecimiento, 889 mil mdp.

Salud, 962 mil mdp, 5.8% mayor a este año; en particular, IMSS-Bienestar cuenta con una partida de 129 mil mdp en el próximo año; esperan crecimiento real anual en rango que oscila entre el 2.5 y 3.5%; anticipan una “disminución sostenida” de inflación, y la proyectan al cierre del siguiente ejercicio fiscal, en 3.8%, “dentro del rango objetivo del Banco de México”; estiman tipo de cambio promedio 17.1 pesos por dólar, “respaldado por sólidos fundamentos macroeconómicos”.



Proyectan precio promedio del crudo mexicano de exportación en 56.7 dpb en 2024, con una producción alcance a un millón 983 mil barriles diarios, “cifra consistente con la mejora en el desempeño operativo de Pemex”. O sea, de acuerdo a la productividad que presente esta empresa.

Así estima la administración de López Obrador, su política hacendaria, en los últimos 10 meses, de acuerdo a la secretaría de Hacienda:

“Las previsiones actuales indican que las finanzas públicas permanecerán sanas, con un nivel de deuda sostenible. Con respecto a la política de ingresos propuesta en iniciativa de Ley de Ingresos 2024, la estrategia seguirá enfocada en mantener la fortaleza de la recaudación sin aumentar impuestos o crear nuevos.

Se estiman ingresos tributarios en 14.4% del PIB, la cifra más alta desde que se tiene registro y que supera en 1.7 puntos porcentuales al nivel observado en 2028. Este resultado estará respaldado por el dinamismo del ISR y el IEPS, que alcanzarán niveles de 7.9 y 2.0% del PIB, respectivamente”.

En su turno, el diputado coordinador del PAN, Jorge Romero Herrera, observó a Rogelio Ramírez de la O, que el paquete económico 2024, no sea un presupuesto de ideas, que se refleje en políticas públicas que lleven bienestar a la gente, “que es la que pone el dinero”.

-“Es el último ejercicio presupuestal de este gobierno y hacemos votos porque pueda ser el producto de un diálogo, insisto, para la gente, no para un partido o para otro”, acotó presidente en Junta de Coordinación Política.

-“Nosotros, esto sí lo digo a nombre de mi grupo parlamentario, así vamos a abordar este proceso, con todo el ánimo de escucharnos, con toda la fe de que se nos puede escuchar también para llegar a las mejores conclusiones”, advierte y, a la vez, solicita.

-“Lo que nosotros queremos defender es que si habrán de haber recortes, no afecten a los derechos laborales de miles de personas; nosotros no queremos que se afecte el servicio que ocupa de un Presupuesto, pero también estoy convencido de que nadie aquí presente, esté pretendiendo afectar



los derechos laborales de nadie ni que se demerite la función de ningún otro poder”, agrega. Empero, fue conciliatorio:

-“Insisto, esa debe de ser, creo yo, nuestra labor, encontrar antes que nuestras diferencias, nuestras coincidencias para brindarle en este último año y ejercicio fiscal, un buen producto económico de ingresos y de egresos para la gente, que es la que nos puso aquí”.

-“Sea bienvenido nuevamente doctor cuente con que desde la Junta de Coordinación Política, encausaremos todos esos esfuerzos para llegar a esos acuerdos”, ofreció, en tono de virtual diálogo republicano.

Contexto en el que coincide presidenta en mesa directiva, Marcea Guerra:

-“Para esta Cámara de Diputados, resulta de mayor relevancia contar con canales de comunicación directos y permanentes con el Poder Ejecutivo que nos permitan construir de manera democrática y plural, un paquete económico incluyente y, sobre todo, en este último año de la presente administración”.

Advierte análisis, debate transparente y responsable, de cara al país.

-“Que nos exige un Presupuesto que contribuya a la superación de la pobreza, bien lo dijo usted, señor secretario, y a la desigualdad; también que coadyuve al crecimiento económico con inclusión social y a la generación de más y mejores empleos”.

-“También que impulse la igualdad de género y que responda a las obligaciones de Estado en materia de salud, seguridad, educación, infraestructura, ciencia y tecnología, medio ambiente, seguridad social, turismo y no olvidar el campo que nos da de comer a todos”.

Sin ambages, presidenta de los diputados, espetó ante titular de Hacienda:

“Tenemos la responsabilidad de construir un Presupuesto que fortalezca a las instituciones del Estado mexicano en el marco de la división de Poderes”.



La representante popular de Nuevo León, ofrece -en su condición de presidir Cámara de Diputados-, garantías para que el desahogo del proceso legislativo del paquete económico 2024, “se realice en las condiciones más amplias de libertad y respeto”.

Coincidió en política de conciliación, no de confrontación en el asunto:

–“Estoy convencida que el diálogo respetuoso y la construcción de consensos entre las diversas fuerzas políticas que aquí están representadas, es el único camino para transitar a un México más próspero y un México más justo”.

Así fue la presentación de los ingresos y el gasto público para el ejercicio fiscal del próximo año, de la elección presidencial -el 2 de junio- y en los últimos 10 meses del gobierno de López Obrador.

¡Cuidado!, porque las formas ocultas del paquete, se detectan en el clientelismo electoral desde el gasto público como la política social del régimen y gasto que autoricen al Instituto Nacional Electoral, verdadero motivo por el que hoy, en la sesión semanal de JCP -inicia 13:00 horas-, acude ante sus integrantes, presidenta consejera, Guadalupe Taddei Zavala.

## EN EL CHACALEO

Hoy, por la mañana, se espera, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, defina su futuro inmediato, en los tiempos de la sucesión, tras que, tardíamente, se dio cuenta que su ex jefe, Andrés Manuel López Obrador, es un “malagradecido”, como en tiempo y forma, lo calificó el diputado federal con licencia, definitiva, y ex presidente en mesa directiva de los diputados, Santiago Creel Miranda... Es cuestión de recordar el trato que el político de Tabasco dio al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, al finado Porfirio Muñoz Ledo, a su primer titular de Hacienda y Crédito Público, Carlos Manuel Urzúa Macías; el sucesor de éste, Arturo Herrera Gutiérrez, a quien lo ilusionaron con la gubernatura del Banco de México y ni comió ni lo dejaron comer, porque mandaron a esa institución a la señora Victoria Rodríguez Ceja, quien de combate a la inflación y política monetaria no tiene ni idea, como bien puntualizaron adversarios del régimen antes y durante su confirmación para el



encargo, en el Senado de la República... Sin olvidar cómo salió del gabinete la ex diputada federal, Tatiana Clouthier Carrillo... No fue casualidad ni coincidencia, renuncia de Lázaro Cárdenas Batel, a la coordinación de asesores en Presidencia de la República... Presuroso, miércoles pasado, el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, apenas “destaparon” a Claudia Sheinbaum Pardo, publicó tuit donde aparece al lado de la ex jefa de gobierno en CDMX... Él, tenía dos veladoras prendidas en la sucesión presidencial de Morena: Adán Augusto López Hernández, y luego Marcelo Luis Ebrard Casaubón... ¡Ah!, la política... Al mejor estilo del PRI, hay que decirlo, fue el “destape” de la señora Sheinbaum, donde omitieron formas y dejaron heridos a su paso. Ese miércoles, única carita feliz, fue la de ella, visiblemente con la emoción y los nervios en su semblante, como lo denotó su insistencia y persistencia en mostrar su amplia dentadura, con la sonrisa encima... Ebrard, no tiene otra que repetir lo que otros que fueron parte de una fallida sucesión hicieron: pasarse con el contrario... Y bien que lo hicieron, con dignidad, grandeza y visión de futuro... Ahí está el ingeniero Cárdenas, el finado Porfirio, y el caudal de expriistas que hoy están en Morena, como Alfonso Durazo Montañó... No hay otra, irse al MC, es algo así como salir de la casa grande para refugiarse en la casa chica... ¿Independiente?, la verdad, no tiene mucho futuro político... Reiteramos: la dignidad, no tiene precio ni sexenio... Nuevamente, el diputado federal Rubén Ignacio Moreira Valdez, reitera: el paquete económico que entregó SHCP a la representación popular, para el ejercicio fiscal 2024, es ficticio, insuficiente y centralista. ¡Zas!... En representación de la presidenta en mesa directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, la tarde del viernes pasado, en instalaciones del Paseo de la Reforma, número 135, recibió iniciativa de Ley de Ingresos, el vicepresidente del órgano de gobierno, Sergio Pérez Flores... Entregaron el proyecto de ley, el Subsecretario de Egresos, Juan Pablo de Botton y el Procurador Fiscal de la Federación, Arturo Félix Medina. Los funcionarios entregaron además, Criterios Generales de Política Económica... Nuestro correo: [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCj...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...